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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 18 de agosto de 2016 

 

----- Aos dezoito dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezasseis, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

forneceu ao Sr. Vereador Dr. António Afonso, como tinha sido solicitado na última 

reunião, vários documentos do processo de remodelação e legalização da embarcação 

“Rio Caldo”. O Sr. Presidente aproveitou para sublinhar que o processo desta 

embarcação foi muito burocrático, detalhado e demorado, como se tratasse de uma 

embarcação nova, tendo apresentado um breve resumo do percurso do processo e 

disponibilizando-se para esclarecer qualquer situação sobre o mesmo. --------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores vereadores. ------- 

----- Interveio a Sr.ª Vereadora Dr.ª Liliana Machado para prestar informações sobre a 

preparação e o início do novo ano escolar. Segundo a Sr.ª Vereadora, tudo está 

preparado para que o arranque das atividades letivas, com todas as escolas do concelho 

a funcionar, aconteça no dia quinze de setembro. Sublinhou o facto de não se registar o 

encerramento de qualquer escola em relação ao ano letivo anterior, desde o ensino pré-

escolar até ao ensino secundário, e informou que funcionarão no Agrupamento de 

Escolas de Terras de Bouro três turmas do décimo ano, uma do curso de Ciências e 

Tecnologias, outra de Línguas e Humanidades e uma terceira do Ensino Profissional nas 

áreas de cozinha, pastelaria e turismo. Assim, concluiu com agrado, não se confirmam 

os rumores do final do ano letivo anterior de que estaria em risco a existência de turmas 

do décimo ano no concelho. ----------------------------------------------------------------------- 

---- Posteriormente, usou da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha para abordar e 

comentar algumas situações relacionadas com as quedas e acidentes que alguns 
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visitantes e turistas sofrem durante as atividades na natureza no concelho, sobretudo nas 

cascatas do rio Arado. O Sr. Vereador considera que existe alguma informação sobre os 

perigos próprios de uma natureza agreste e defende que cabe às pessoas tomar as 

precauções necessárias para as suas atividades na natureza, em especial junto a cursos 

de água cujo leito e margens estão cheios de penedos. Não se trata de piscinas nem de 

locais com acessos fáceis, sublinhou. Por isso, acima de tudo, compete às pessoas a 

adoção de comportamentos mais conscientes. A propósito, sugeriu que o Conselho 

Municipal de Turismo tomasse uma posição sobre esta matéria na próxima reunião 

deste órgão. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Relacionado com a presença de turistas e visitantes no concelho em atividades na 

natureza, o Sr. Vereador apela à responsabilidade e consciência cívica de todos para que 

não abandonem sacos com lixo na natureza e também nos locais de recolha de lixo 

quando estes já estão repletos. --------------------------------------------------------------------- 

----- A respeito da limpeza de espaços e obras de arte públicos, o mesmo Vereador 

alertou para a necessidade de limpeza e proteção da ponte de Cabaninhas, em 

Carvalheira, e para a retirada de cartazes de publicidade em plástico que estão colocados 

em postes e sinais de trânsito pelo concelho, manifestando também a sua discordância 

com a utilização de cartazes em plástico para a divulgação das Festas Concelhias. ------- 

----- O Dr. António Cunha referiu ainda a necessidade de se estabelecer com a EDP um 

compromisso sobre o nível de água nas albufeiras do concelho durante o verão de modo 

a permitir a fruição das margens dessas albufeiras pelos banhistas e o desenvolvimento 

de atividades turísticas e recreativas pelos operadores que trabalham no concelho.-------- 

----- O mesmo vereador referiu uma situação de água imprópria para consumo no lugar 

da Cerdeira, freguesia da Balança. Soube que foi afixado um edital, que pouca gente lê, 

a informar as pessoas e que o presidente da Junta de Freguesia também divulgou essa 

situação, mas, na sua opinião, seria muito mais eficaz a informação pessoal a todos os 

moradores, uma vez que esse lugar tem poucos habitantes e rapidamente se pode 

divulgar uma informação importante de saúde pública. ---------------------------------------- 

----- Para finalizar a sua intervenção, o Sr. Vereador pediu informações ao Sr. 

Presidente, se as tiver, sobre os escalões de formação de futebol dos clubes do concelho, 

pois teve conhecimento de que o Grupo Desportivo do Gerês não terá escalões de 

formação na próxima época. ----------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente interveio para concordar com o Dr. António Cunha quanto à 

necessidade de muitas pessoas alterarem ou aperfeiçoarem os seus comportamentos em 
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atividades na natureza que exigem preparação, precauções e cuidados acrescidos. Sobre 

a limpeza de cartazes que poluem o concelho, o Sr. Presidente assumiu o cuidado de 

ordenar tal limpeza. A respeito do nível de água nas albufeiras do concelho, o Sr. 

Presidente informou que já contactou diversas vezes os responsáveis locais da EDP 

sobre esta matéria, tendo até havido uma reunião por si solicitada e onde estiveram 

presentes alguns operadores do concelho, e tudo foi devidamente ponderado e acordado, 

e, desde então, o nível de água da albufeira da Caniçada tem permitido uma melhor 

fruição das margens. Sobre a água imprópria para consumo no lugar da Cerdeira, 

freguesia da Balança, informou que foram tomadas as medidas previstas nestas 

situações, reconhecendo que em lugares com poucos habitantes a informação deve ser 

pessoal. A respeito dos escalões de formação de futebol para a próxima época 

desportiva, o Sr. Presidente confirmou que lhe foi dado conhecimento por elementos da 

atual direção do Grupo Desportivo do Gerês que não haverá escalões de formação 

devido ao reduzido número de praticantes e também à falta de meios de transporte para 

os treinos e jogos, mas manter-se-ão os escalões de formação no Grupo Cultural e 

Desportivo de Rio Caldo, que pode acolher as crianças e jovens do vale do Cávado, e na 

Associação Desportiva de Terras de Bouro, que acolherá os praticantes do vale do 

Homem. O Sr. Presidente informou ainda que o Grupo Desportivo do Gerês está a 

apostar nos jovens do concelho e que terá muitos jogadores com idades de juniores. 

Deste modo, todas as crianças do concelho terão oportunidades de formação e prática 

desportiva. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida interveio o Sr. Vereador Dr. António Afonso para pedir 

esclarecimentos sobre o encerramento da piscina municipal durante o mês de agosto 

para manutenção, não lhe parecendo correta a informação divulgada pelo Município. 

Solicitou também informação sobre a falta de água da rede pública na freguesia de Rio 

Caldo. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---- A propósito da limpeza de locais públicos, o Sr. Vereador lembrou a necessidade de 

ser retirado um cartaz do PCP colocado no muro da entrada principal do Centro Escolar 

de Terras de Bouro que causa um impacto visual negativo. ----------------------------------- 

----- Por último, o mesmo vereador solicitou esclarecimentos sobre alguma faturação do 

Município presente nos documentos desta reunião, que lhe foram dados de imediato. --- 

 ----- Sobre a falta de água em Rio Caldo, usou da palavra o Sr. Vereador Dr. Luís 

Teixeira para confirmar que efetivamente houve alguns problemas no abastecimento de 

água devido ao consumo anormal que se registou em alguns dias dos meses de julho e 
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agosto, tendo informado que tais problemas foram resolvidos com a maior brevidade 

possível. A utilização indevida da água da rede pública por parte de alguns munícipes é 

a causa dos problemas no abastecimento, sublinhou, acrescentando que foram detetadas 

algumas situações de uso ilegal da água da rede pública que terão o tratamento 

juridicamente adequado. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- Sobre o encerramento da piscina municipal durante o mês de agosto, o Sr. 

Presidente da Câmara referiu que, durante este mês, os utilizadores da piscina são em 

número muito reduzido e, por isso, se aproveita este tempo para renovar a água do 

tanque e proceder a várias limpezas de filtros e máquinas. Não concorda que a 

informação de encerramento para manutenção esteja incorrecta, como refere o Sr. 

Vereador, pois efetivamente é feita uma manutenção completa a todo o sistema da 

piscina, incluindo o esvaziamento e novo enchimento do tanque, processos que 

demoram bastante tempo. -------------------------------------------------------------------------- 

 

----- Sendo 11:30 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


